

# Projet d'aménagement des mines néolithiques de Spiennes et création d'un musée local

par E. RAHIR.

---

Monsieur Heupgen, juge à Mons et les « Amis du Hainaut » viennent d'avoir l'heureuse initiative de proposer l'aménagement des remarquables mines néolithiques d'extraction du silex, à Spiennes.

A la suite d'un échange de vues à ce sujet, entre M. Heupgen et nous, il fut entendu que l'on dresserait le plan de deux petits bâtiments à construire à l'orifice de chacun des deux puits de mines, vidés autrefois par le Service des fouilles de l'Etat.

L'un de ces bâtiments, destiné à constituer un musée local de tout ce qui a été trouvé dans le champ à Cailloux de Spiennes, qui entoure ces puits, serait élevé sur le puits n° 1 (entrée de la mine) l'autre serait érigé sur le puits n° 2 (sortie de la mine) ; il servirait principalement de cabinet de toilette aux visiteurs de la mine.

Les plans ayant été ensuite approuvés par les Musées Royaux du Cinquantenaire et par les « Amis du Hainaut » ce projet hautement louable a été envoyé au gouvernement avec le vif espoir qu'il accorderait le subside nécessaire pour sa réalisation en 1930.

Nous souhaitons que le Ministre compétent s'efforcera de faire diligence pour permettre aux Montois de montrer aux étrangers qui visiteront la Belgique en l'année jubilaire de 1930, une des curiosités archéologiques les plus remarquables de la Belgique et même de l'Europe.

---